

VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 2025

EDICIÓN 1788

www.sernoticias.com.mx

El espejismo del maíz mexiquense: entre los discursos y la crisis del campo

Durante décadas, el Estado de México fue uno de los principales productores de maíz del país, orgullo agrícola y símbolo de identidad nacional. Hoy, sin embargo, ese liderazgo se ha desvanecido. Los campos que antes alimentaban a miles de familias enfrentan abandono, falta de apoyos reales y una política agropecuaria más centrada en el discurso que en los resultados.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Pese a ello, el Gobierno estatal presume avances. En su Comunicado 2144, la Secretaría del Campo asegura que impulsa la producción mediante investigación, capacitación y conservación de semillas nativas. Según la dependencia, el Banco de Germoplasma resguarda más de 3 mil muestras de maíz, y se han capacitado cerca de 3 mil productores en temas como mejoramiento genético y agricultura orgánica.

En el papel, los números parecen alentadores: modernización de laboratorios, cursos gratuitos, concursos agroecológicos y la promoción del "Plan Maíz" como estrategia de soberanía alimentaria. Pero en los surcos del Estado de México, la realidad cuenta

otra historia. Los productores mexiquenses denuncian desde hace años que los apoyos llegan tarde o se diluyen entre trámites burocráticos. Muchos pequeños agricultores han abandonado la siembra por los altos costos de los insumos, la falta de infraestructura de riego y la nula rentabilidad frente a los granos importados. La crisis hídrica, los efectos del cambio climático y la ausencia de una política agrícola integral han reducido la superficie cultivable y hundido los rendimien-

Hoy, el Estado de México ya no figura entre los primeros lugares de producción nacional. El maíz, más que una fuente de ingreso, se ha vuelto una lucha de resistencia para las comunidades rurales que intentan conservar sus variedades nativas y su forma de vida.



Mientras tanto, el gobierno estatal celebra la entrega de tractores y concursos con premios simbólicos. Son esfuerzos que, aunque valiosos, resultan insuficientes frente a una crisis estructural. La investigación científica y la conservación de semillas son pilares necesarios, pero sin una cadena de apoyo productivo y comercial real, la brecha entre el campo y la oficina seguirá ampliándose.

El maíz mexiquense necesita más que cifras en un boletín: requiere inversión sostenida, acceso al agua, precios justos y políticas que reconozcan que detrás de cada mazorca hay una familia que depende de ella.

Porque el maíz no se defiende solo en los laboratorios ni en los discursos oficiales, sino en la tierra que el Estado parece haber olvidado cultivar.

Ecatepec, un municipio acosado por la inseguridad según su propia gente

La ciudadanía denuncia que el miedo se ha vuelto parte de la vida diaria; nueve de cada diez habitantes dicen sentirse inseguros y desconfían de las autoridades.

STAFF

EDOMEX.- Ecatepec de Morelos vive una crisis de inseguridad que parece no tener fin. Según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI, el 90.7 % de la población considera que vivir en el municipio es inseguro, una cifra que coloca nuevamente a Ecatepec entre los más peligrosos del país.

El incremento en la percepción de inseguridad --más de cinco puntos respecto al año anterior— se refleja en la vida cotidiana: asaltos en el transporte público, robos a casa habitación, extorsiones y calles oscuras son parte del día a día de los ecatepenses.

"Aquí ya no se puede salir con el celular ni confiar en que llegarás con todo a tu casa", comenta una vecina de San Agustín. "En las combis asaltan a cualquier hora. Lo peor es que nadie denuncia, porque dicen que no sirve de nada".

De acuerdo con los datos del INEGI, 43.1 % de los hogares tuvo al menos un integrante víctima de algún delito durante el primer semestre de 2025. Los robos en vía pública y el transporte colectivo encabezan la lista.

A la violencia se suma la desconfianza ciudadana hacia las autoridades: apenas tres de



cada diez habitantes manifiestan confiar en la policía municipal. Muchos aseguran que las patrullas tardan en responder o simplemente

como Fuentes de Aragón, Jardines de Morelos, Ciudad Azteca y Tulpetlac comparten historias similares: asaltos, calles sin luz, y una sensación de abandono.

"De noche no se puede caminar; las calles están oscuras y la policía no pasa. En vez de mejorar, todo empeora", comenta un usuario en un grupo vecinal. Aunque el gobierno municipal ha anunciado operativos, rondines y la instalación de cámaras de videovigilancia,

la realidad es que el temor persiste y la población ha cambiado sus hábitos: ya no salen de noche, evitan portar objetos de valor y se organizan entre vecinos para vigilar sus calles.

Los espacios que generan mayor miedo son el transporte público, las calles y los parques; mientras que los ciudadanos dicen sentirse un poco más seguros dentro de sus hogares o en centros comerciales.

En palabras de los propios habitantes, Ecatepec está cansado de promesas. La inseguridad se ha vuelto parte del paisaje urbano, y las estadísticas oficiales sólo confirman lo que todos repiten en voz baja: vivir en este municipio es un riesgo diario.

Declara Toluca Visitantes Distinguidos al vicealcalde de Saitama y a la presidenta de ASOMACETAS de Cali

* Alfeñique, dulce puente de hermandad entre naciones: Ricardo Moreno

* Fraternidad que abona al desarrollo sostenible y a la proyección global del municipio, destacó



STAFF

EDOMEX.- Como muestra de fraternidad y cooperación internacional, el Gobierno de Toluca declaró Visitantes Distinguidos al vicealcalde de la ciudad de Saitama, Japón, Kazushige Shinya, y a la presidenta de la Asociación de Mujeres Artesanas de las Macetas de Alfeñique de Cali, Colombia (ASOMACETAS), Magda Ivonne Vargas Suaza.

En Sesión Solemne de Cabildo, el cuerpo edilicio, encabezado por el Presidente Municipal Ricardo Moreno, dio la bienvenida a las delegaciones extranjeras y resaltó que estas visitas fortalecen los lazos de amistad, cooperación y desarrollo sostenible que proyectan a Toluca en el ámbito

Tras destacar que la Feria y Festival

Cultural Alfeñique es un "dulce puente entre naciones", el alcalde resaltó que la visita del señor Kazushige Shinya fortalece los 46 años de hermandad que se consolidan con acciones concretas; ejemplo de ello fue el Saitama Fest, celebrado en agosto pasado, que congregó a más de 50 mil asistentes y fue testimonio palpable del afecto y el interés que las y los toluqueños sentimos por la cultura japonesa.

Agregó que resulta especialmente significativa la coincidencia de recibir a Magda Ivonne Vargas Suaza, desde Cali, Colombia, quien "encarna una tradición que, al igual que la nuestra, transforma el azúcar en arte y en símbolo de celebración e identidad".

Recordó que esta expresión artesanal es Patrimonio Cultural Inmaterial de la Nación en Colombia desde 2013, y que en Toluca, con más de cuatro siglos de historia, el arte del alfeñique fue reconocido hace unos días como Patrimonio Cultural Inmaterial del Estado de México, un acto de justicia que rinde homenaje a generaciones de artesanas y

Durante la ceremonia se rindieron honores a la bandera y se entonaron los himnos nacionales de México, Japón y Colombia, como símbolo de respeto, unidad y amistad entre las naciones representadas. Posteriormente, se llevó a cabo la entrega de reconocimientos, así como la firma y mensaje en el Libro de Visitantes Distinguidos, estrechando aún más los lazos de amistad y colaboración entre Toluca, Saitama y Cali.

En su mensaje, el vicealcalde Kazushige Shinya expresó su agradecimiento por la distinción y recalcó los vínculos históricos, culturales y deportivos que unen a Saitama con Toluca, además del interés de profundizar la hermandad establecida desde 1979, así como la cooperación en temas de desarrollo urbano, tecnología y cultura.

Por su parte, la presidenta Magda Ivonne Vargas Suaza reconoció el valor de las tradiciones toluqueñas, especialmente la Feria del Alfeñique, y reiteró su disposición para impulsar proyectos conjuntos que promuevan el arte popular, el emprendimiento femenino y la integración cultural entre ambas ciudades.

Con este encuentro, Toluca consolida su papel como capital de las oportunidades y del progreso, mediante el diálogo y la colaboración internacional, robusteciendo los vínculos de fraternidad que abonan al desarrollo sostenible y a la provección global del municipio.

Elección democrática de directores de Políticas, Planeación Urbana y Nezahualcóyotl refuerza gobernanza de UAEMéx

Durante la sesión ordinaria correspondiente al mes de octubre, el H. Consejo Universitario tomó protesta a la y los directores de las facultades de Ciencias Políticas y Sociales y Planeación Urbana y Regional, así como del Centro Universitario UAEM Nezahualcóyotl.



EDOMEX.- Como ejemplo del fortalecimiento de la gobernanza, democracia y transparencia institucional, el H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) aprobó la elección de directores de tres espacios tor del Centro Universitario UAEM Neacadémicos para el periodo 2025-2029.

Durante la sesión ordinaria correspondiente al mes de octubre, el pleno del máximo órgano de gobierno de la institución, presidido por la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, tomó protesta a la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Martha Isabel Ángeles Constantino. Cabe destacar que en este espacio la participación de los tres sectores de su comunidad en el proceso de elección representó 76 por ciento, lo cual no ocurría desde hace 30 años.

Valdés" del Edificio Administrativo, se tomó protesta al director de la Facultad

nigno González García. En este espacio, el proceso electivo se efectuó con transparencia y tranquilidad; además, registró una participación de 90 por ciento de su comunidad.

Asimismo, se tomó protesta al direczahualcóyotl, Carlos Anaya Hernández. La comunidad de este espacio regional participó, por primera vez en su historia, en la elección del titular de la dirección.

En esta sesión también fueron aprobadas la creación del programa académico del Diplomado Superior en Simulación Quirúrgica e Intervencionista, la adenda para la apertura de una nueva sede de la Especialidad en Epidemiología en el Hospital General Regional No. 251 del IMSS y la adenda para la apertura de una nueva sede de la Especialización en Anestesio-En el Auditorio "Ing. José Yurrieta logía en el Hospital General Regional No. 196 del IMSS, presentadas por la Facultad de Medicina.

Encanto y tradición: Metepec inaugura su Ofrenda Monumental dedicada a los artesanos



EDOMEX.- Metepec, Estado de México, 30 de octubre de 2025.- Con un colorido espectáculo de danza y batucada, el municipio de Metepec inauguró la Ofrenda Monumental en las Escalinatas del Calvario, una obra que busca honrar la memoria de los artesanos fallecidos y exaltar el patrimonio cultural del Pueblo Mágico.

El evento, encabezado por el alcalde Fernando Flores Fernández, reunió a familias, visitantes y representantes de distintos sectores, en una celebración que forma parte de las actividades del Día de Muertos. La ins-

talación artística consta de tres piezas elaboradas en cartón, que representan distintas etapas del proceso artesanal: un hombre moliendo el barro, una mujer modelando la pieza —en homenaje a Modesta Fernández, una de las iniciadoras del trabajo alfarero en Metepec— y, en la parte superior, la obra terminada con su característico vidriado. En el centro se erige una catrina sosteniendo un árbol de la vida, símbolo patrimonial del municipio y del país, elaborada por artesanos de Huamantla, Tlaxcala. A la ofrenda principal se suman más de 20 altares creados por escuelas, delegaciones, instituciones públicas y asociaciones civiles.



COLUMNA

EL HUSMEADOR

¡Persecución Guinda Desatada! Irarragorri y el "Muerto Vivo" Levy: La 4 T Convierte el Poder en Cacería



EL HUSMEADOR

Si el pulso con Ricardo Salinas Pliego ya pinta como el talón de Aquiles de Claudia Sheinbaum con deudas fiscales de 74 mil millones de pesos y acusaciones mutuas de "persecución" que escalan a tribunales en Nueva York y la SCJN, el panorama se complica con otros empresarios que, aunque menos ruidosos, suman tensión a un gobierno que prometía "diálogo con el sector privado". Aparte del dueño de TV Azteca, quien acumula fallos en contra por 580 millones de dólares en deudas con inversionistas gringos y un "contragrito" en redes que Sheinbaum tildó de "difamación", emergen frentes con figuras como Germán Larrea (Grupo México) y Alejandro Irarragorri (Grupo Omnilife). ¿Son choques inevitables por "justicia fiscal", o una estrategia de la 4T para presionar a la élite económica? En un año donde la percepción de corrupción ya roza el 65% según Buendía & Márquez, estos litigios podrían erosionar aún más la imagen de una presidenta que heredó un legado de confrontaciones. Y para colmo, el circo de Simón Levy un exfuncionario convertido en azote digital explota el lunes con una "detención" en Portugal que Sheinbaum confirmó en mañanera del miércoles, solo para ser desmentida en vivo por el propio Levy en MVS, alegando un atentado contra su vida. El caso de Germán Larrea, el hombre más rico de México según Forbes con una fortuna de 28 mil millones de dólares, es un eco del pasado obradorista que Sheinbaum no ha logrado apaciguar. Grupo México arrastra adeudos fiscales por más de 15 mil millones de pesos desde 2014, derivados de la controvertida privatización de minas y litigios por contaminación en Sonora (el derrame de 2014 en el Río Sonora, que afectó a 22 mil personas y aún genera demandas). En junio de 2025, durante la mañanera, Sheinbaum advirtió que "no se negociará en lo oscurito" con deudores fiscales, aludiendo implícitamente a Larrea, quien ha amparado 12 procesos en la SCJN para diferir pagos. Larrea, a través de su vocero, respondió en un comunicado que se trata de "interpretaciones fiscales erróneas" y acusó al SAT de "revanchismo político". El choque escaló en septiembre, cuando el gobierno federal congeló permisos ambientales para nuevos proyectos mineros de Grupo México, citando "falta de pago de derechos". Analistas como los de El Financiero lo ven como un "frente abierto": mientras Sheinbaum defien-

-dueño de Southern Copper- advierte que esto frena inversiones por 5 mil millones de dólares en exploración, impactando empleos en estados como Sonora y Zacatecas. No menos punzante es el roce con Alejandro Irarragorri, el magnate de Omnilife y fundador de Grupo Herdez, cuya fortuna ronda los 4 mil millones de dólares. Aquí, el detonante no es solo fiscal: en julio de 2025, Irarragorri denunció públicamente en LinkedIn que el gobierno "bloqueó" una fusión de su conglomerado alimenticio por "presiones regulatorias inexplicables", vinculándolo a adeudos de IVA por 2,500 millones de pesos de ejercicios 2018-2022. Sheinbaum, en respuesta durante una gira por Jalisco (donde Omnilife genera 10 mil empleos), lo minimizó como "asunto legal, no personal", pero fuentes de la COFECE (Comisión Federal de Competencia Económica) revelan que la intervención fue por "posible monopolio en suplementos nutricionales". Irarragorri, ex aliado de la 4T que donó 100 millones de pesos a programas sociales en 2021, ahora se alinea con la oposición; en un foro de Coparmex en agosto, exigió "certeza jurídica" y amenazó con deslocalizar operaciones a EE.UU., un guiño a la era Trump que Sheinbaum rechazó como "chantaje". Este frente toca fibras sensibles, el sector agroindustrial, clave para el TMEC, podría ver alzas en precios de productos básicos si la disputa frena las exportaciones.

Y no olvidemos ecos de otros: Claudio X. González Guajardo, del Consejo Mexicano de Negocios, ha cruzado espadas con Sheinbaum por la reforma judicial –que él califica de "golpe al Estado de derecho"-, aunque su "enfrentamiento" es más ideológico que fiscal. En octubre, González tuiteó que la 4T "persigue a empresarios disidentes", citando el caso de Alfonso Romo (exjefe de Oficina de la Presidencia), quien litiga con el SAT por 1,200 millones de pesos en Vector Casa de Bolsa. Sheinbaum lo desestimó en la mañanera: "Los empresarios honestos no tienen por qué temer". Pero en X, #PersecucionEmpresarial acumula más de 20 mil menciones, amplificando la narrativa de un gobierno "revanchista". A este rosario de tensiones se suma el desbarajuste de Simón Levy, que hoy se robó el show en la mañanera el pasado miércoles y las ondas radiales. El exsubsecretario de Turismo bajo AMLO -ahora troll anti-Morena con 1.2 millones de seguidores en X, donde acusa al gobierno de nexos con el narco y corrupción galopante- fue "detenido" en Portugal, según confirmó Sheinbaum

con su clásico "parece que sí" al final de la conferencia del 29 de octubre: "Es por una denuncia que puso un particular contra él en la CDMX, no es un caso federal, es judicial". La FGJCDMX respaldó, dos órdenes de aprehensión por delitos ambientales (construcción irregular en Polanco) y amenazas/daño a la propiedad (litigio con exsocia), tras siete inasistencias a audiencias desde 2021. Interpol y FGR en coordinación para extradición. Pero el plot twist llegó minutos después: en una entrevista en vivo con Luis Cárdenas en MVS Noticias, Levy irrumpió al aire desde Washington DC, desmintiendo todo: "Estoy perfectamente bien, me quisieron matar hace 10 horas... Dos personas dispararon contra mí, pero escapé gracias a mi escolta y un vehículo blindado. La detención es falsa, un montaje de la 4T por mis denuncias contra AMLO y el narco en Morena". En X, posteó: "Me quisieron matar y además inventarme mil cosas más. Estoy bien de salud. Los quiero, voy a descansar hoy". El audio viralizó: #SimonLevyLibre supera las 50 mil menciones, con memes de "fake news guinda" y sospechas de "sicarios radicales". Sheinbaum, aún en Palacio, no ha reaccionado, pero este boomerang -justo cuando la percepción de inseguridad roza el 63% (INEGI)- pinta a un gobierno pillado con las manos en la masa, o al menos con la narrativa

Más Frentes, Mayor Desgaste – ¿Diálogo o Desafío? Aparte de Salinas cuyo MAAC (Movimiento Anticrimen y Anticorrupción) lo pinta como precandidato presidencial para 2030 con 51% en encuestas de México Eligeestos choques con Larrea e Irarragorri (y ecos de Romo y González) suman un frente multifacético que acelera el "desgaste inevitable" de Sheinbaum. Y de último momento, la reciente solicitud de deportación en curso y los vínculos políticos expuestos, sobre el caso Álvarez Puga que luce muy apetecible para la presidenta Sheinbaum, quien hasta ahora no ha dado un golpe contra ningún presunto criminal de "cuello blanco" en plena cruzada contra la evasión fiscal. La entrega del "Mai" sería una bocanada de aire, pero también podría salpicar a muchos políticos de Morena. Y para cerrar con broche de oro: El caso Levy, con su desmentido en vivo en MVS, eleva la apuesta: ¿error de inteligencia o intento de silenciar?

No son solo deudas fiscales (que suman +20 mil millones extra), sino batallas por inversión, empleo y soberanía económica en vísperas del Mundial 2026. Si la presidenta opta por mesas de diálogo "abiertas y transparentes" (como propuso Salinas, irónicamente), podría desactivar bombas; pero su insistencia en "pagar lo que se debe" -y ahora está "detención fantasma"- huele a herencia inflexible de AMLO. En un México donde el 39% ve la economía como prioridad (Buendía & Márquez) y el 64% la corrupción (ENVIPE 2025), estos litigios podrían pasar de empresariales a electorales, erosionando la aprobación del 80% y convirtiendo a Sheinbaum en blanco de una "élite unida". Urge pragmatismo: la 4T no puede gobernar con decretos y mañaneras; necesita puentes, no trincheras. De lo contrario, los cielos empresariales se cerrarán tanto como las rutas aéreas al AIFA

representa un 73.6% de avance, agre-

COLUMNA

de la "austeridad republicana", Larrea

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- La Gobernadora apoya a las mujeres. - ¿Cómo sostendrá PRI comités?
- Prenden incienso a ex "goberladrón". Puro politiquillo de pueblo.
- La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez benefició a más de tres mil mujeres del norte del Estado de México con la entrega de tarjetas del programa Mujeres con Bienestar, despensas y aparatos funcionales. "En el Gobierno del Estado de México

respaldamos a nuestras mujeres con políticas sociales transformadoras; ... NOTAS CORTAS: En este espacio les adelantamos del proceso de renovación de las dirigencias municipales del PRI mexiquense para el periodo 2025–2028 que se llevó a cabo esta misma semana, y ayer jueves, la Presidenta del Comité Directivo Estatal del tricolor, Cristina Ruiz Sandoval, informó conferencia de prensa, que el priismo del Estado de México concluyó exitosamente la primera etapa del registro de fórmulas para la dirigencia en 92 municipios, lo que gando que habrá una segunda etapa en 33 municipios restantes, debido a "la alta demanda en la inscripción" de más de dos fórmulas. "Contrario a otros partidos, el PRI no se adelanta a los tiempos y hoy estamos construyendo el siguiente paso en nuestra historia a través de una renovación profunda, organizada y participativa, que nace en el territorio, este proceso interno es una muestra de democracia interna, madurez política y compromiso verdadero", puntualizó la senadora ... A propósito, el PRI como todos los demás partidos, se supone que viven económicamente de las prerrogativas, pero es de lo que menos se han sostenido, pues viven del erario, así como de las aportaciones de sus militantes, principalmente de quienes tienen cargos de elección popular, pero el priísmo ya no tiene la Presidencia de la República ni la Gubernatura del Estado de México, por lo que ya no tiene fuentes de financiamiento, digamos hipotéticamente y ha manera de "ejemplo", de esquemas tipo "Operación Zafiro" teniendo como fuente la "Estafa Maestra". y quien esto escribe sabe de lo que habla porque lo vivió. Y en el caso de los comités municipales, eran "apo-



LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Los informes deben ser para rendir cuentas a la ciudadanía, no a invitados especiales.



CHARLY CARRETO

Los informes que presentan Alcaldes, Diputados locales, federales y claro Gobernadores y Presidentes, les preocupa más quedar bien con sus allegados políticos que la rendición de cuentas a la ciudada-

Incluso, si no se han dado cuenta muchas veces los invitados especiales les roban cámara, y los informes o rendición de cuentas que presentan pasan a segundo término.

Hacen de la rendición de cuentas una puesta en escena mal montada, como lo hecho por Diputados federales y locales de Morena, en el Teatro Morelos, hace unos días en donde su rendición de cuentas se convirtió en alabanzas al Ejecutivo estatal.

Habrá que llamar a la reflexión, a todos aquellos actores políticos popular, para que cuando estén planeando la rendición de cuentas y presumir su obras, piensen más en entregar cuentas claras a la ciudadanía y no a sus invitados especiales, porque a ellos, al final si está bien o mal les da lo mismo.

La ciudadanía es la que debe aclarar si la rendición de cuentas que se presenta es real o no, son los que viven el día a día en su ciudad y son los mejores jueces de un actor po-

DE SALIDA: Hay que destacar la buena labor que hacen los maestros docentes en el nivel de Educación Básica, tanto federales como esta-

rrogativas en reconocimiento a su por la ciudadanía.

viven de, perdón, en la Ciudad Típica

labor diaria, pero desde mi punto de vista muy particular, los maestros no deberían tener tanta carga administrativa.

Cualquier programa social de la dependencia que sea, llámese federal o estatal, a los maestros los obligan a llenar formatos, lo que significa que dejen de preparar su clase.

Este debería ser el mejor incentivo que pudiera recibir un maestro, que ya no les exigen tanto el gobierno federal y estatal, distrayendo los de su actividad principal que es dar clases y no llenar documentación que no les compete.

PARA CERRAR: La impuntualidad del Presidente Municipal de Calimaya Omar Sánchez Velázquez, aunque tenga convenio con medios de comunicación el alcalde calimayense abusa.

Pues a decir de ciudadanos el Alcalde de extracción morenistas tarda hasta una hora y hora y media en que ostentan un cargo de elección llegar a los eventos, lo que significa una falta de respeto para la población calimayense.

Si va a otorgar beneficios a la población de Calimaya, no significa que Omar Sánchez Velazquez llegué a los eventos a la hora que le dejé la gana.

Debería tenerle respeto a la ciudadanía incluso a los medios de comunicación que en muchas ocasiones han dejado de cubrir sus eventos por su impuntualidad.

Y claro que en Morena no son iguales a nadie se pintan solos de guinda para ser hasta descorteses con la gente.

Gente que los hizo ganar, gente que los tiene en un cargo público y Los maestros reciben varias preque no valoran lo que es el respeto

y que no han sembrado un solo áryados" por los alcaldes emanados de ese partido, por eso imponían a sus bol en suelo metepequense, si acaso, presidentes de comité municipal, y para la foto y la pose nada más ... El Presidente Municipal de Naucalpan, donde no eran gobierno, "apoyaban" Isaac Montoya Márquez, presentó en los diputados locales y/o federales de conferencia de prensa el Plan para su respectivo distrito, sin embargo, ahora que casi ya no tienen diputala Regeneración de Naucalpan, que dos de mayoría, esas "fuentes" se satiene como base el programa Anual caron y las prerrogativas ya no dan de Obras Públicas, hacia el cierre de este 2025, 48 obras y la conservani para cubrir el total de la nómina de los "colaboradores militantes", de ción y mantenimiento de vialidades ahí que varios comités municipales a través de Servicios Públicos, así están cerrados porque ya no hay para como de infraestructura hidráulica. el pago de la renta, luz, teléfono, per-"Hoy invertimos más de 700 millosonal o por lo menos una secretaria, nes de pesos entre participaciones por lo que nos llama poderosamente federales y estatales, de estos 297 la atención que los nuevos dirigentes millones son de recursos propios, locales están tan animados ante esta que atienden las demandas históricoyuntura ¿A caso ellos sostendrán cas de las comunidades", dijo el edil económicamente a esos comités? morenista, quien señaló a ciertos ¿Recaerá la "solidaridad" en sus repersonajes que quisieron hacer quegidores? Como dijeron Rigo Tovar y dar mal al ayuntamiento, pero "se José Feliciano: "ya veremos" ... Por quedaron con las ganas" sentenció el cierto, ¿Cuál de los ex "goberladroalcalde ... La presidenta municipal de nes" priístas refrenda su militancia Joquicingo, Danaé Espinoza Zimertricolor, pero deja sentir su mano en man, dio el banderazo de salida a la otro partido que pepena a su más cerobra de re encarpetado del tramo en canos e íntimos y que recientemente la prolongación José María Morelos y la rehabilitación del parque público se reunió con puros priístas, todos priístas (aunque algunos lo niegan) conocido como "Las Letras". "Paso que en su mayoría son puro politia paso, construimos espacios más quillo de pueblo, que no del pueblo, seguros, dignos y bonitos para todas y que ya no ejercen liderazgo político y todos", dijo la alcaldesa de extracalguno viviendo de glorias pasadas, ción verde ecologista, quien recibió excepto uno de ellos? Hagan las rela visita de la Coordinación Regional uniones que hagan y le prendan todo de la Policía Estatal para garantizar el incienso que quieran a uno de los la seguridad en estas festividades políticos megalómanos más cuestiodel "Día de Muertos" ... La alcaldesa nados, tanto que tuvo que renunciar a de Mexicaltzingo, Saray Benítez Essu guajiro sueño presidencial por prepinoza, presidió el Cabildo Juvenil, sunto escándalo de corrupción, nada "un espacio de participación donde ni nadie impedirá que se sigan yendo las y los jóvenes compartieron sus del otrora partidazo hacia la 4T toda ideas, propuestas y visión para consclase de priístas, desde las bases hastruir un mejor futuro para nuestro ta sus "cuadros", que ya son muchos, municipio. Agradezco a los jóvenes como sus últimos dos gobernadores de la Telesecundaria "Lic. Alvaro y su reciente candidata a la guber-Gálvez y Fuentes" por su entusiasmo natura de 2023 ... El Ayuntamiento y compromiso con la transformación de Metepec que preside Fernando de su comunidad. Sigamos impul-Flores Fernández informó que han sando la voz de la juventud como plantado 15,232 árboles en el munimotor de cambio y desarrollo", dijo cipio. El considerado por encuestas la munícipe ex priísta ... Feliz fin de como el mejor edil del estado y uno semana, raza ... de los mejor evaluados del país, sí es un ambientalista sin necesidad de decir que lo es, sin la pose de otros que

COMENTARIOS Y MENTADAS: